

とまちやん通い言

角ともこ県議会レポート

2020.4 April vol.51

子どもが主役の学校づくり

一月定例議会

子ども子育て支援策の充実に向けて



一般質問に立つ

開業医の高齢化や後継者不足により、在宅医療の担い手が減少している。特に中山間地域や離島では、人口減少による在宅患者の点在化が進行し、在宅医療の提供には、長時間の移動が必要で効率となるため、体制を維持することが難しくなることなどが懸念される。県内の在宅医療は、開業医の協力により、現状ではどうにか提供体制が維持されている。県としては、それぞれの地域の医療・介護資源の状況に合わせ、在宅医療の提供体制の確保や、在宅医療・介護連携の推進に向け、拠点病院や医師会、介護事業所などの関係者の話し合

教育長 学校医の確保は難しい状況にあるが、各自治体では、それぞれの地域の医師会や近隣の総合病院、大学病院などと連携をとり、医師の派遣をしてもらうなど工夫しながら取り組んでいる。県教育委員会でも、児童生徒の健康管理のため、引き続き市町村や県医師会などと連携していく。

教育長 今置かれている学校現場をどのように見ているのか、子どもが主役の学校を作っていく考え方。

各委員から「この計画案に対する意見は？」とある中で、私もこの件に関しては、「少人数学級編成見直しについて」で、この課題について議論を整理する必要があり、最初に審議しました。

各委員から「この計画案に対する意見は？」とある中で、私もこの件に関しては、「少人数学級編成見直しについて」で、この課題について議論を整理する必要があり、最初に審議しました。

子どもたちは様々な課題を抱えており、学校では先生方も一生懸命努力されています。この課題解決あたっては、決して学級担任一人に任せることなく学校がチームとして取り組ことや、保護者、地域の協力を得ながら、開かれた学校として取り組まれるよう、私もしっかりとこの問題に向き合っていきたいと思います。

2月18日から3月17日まで定例議会が開会され、知事から提案のあった、令和2年度一般会計予算など予算案40件、法律改正に伴う手数料改定など条例案29件、包括外部監査契約の締結についてなど一般事件案10件、そして議員提出「障がい者等の投票環境の向上を求める意見書」など2件は、すべて可決し終了しました。角智子の一般質問は、次の通りです。

在宅医療の充実に向けて

診療所の現状はどのような状況か。今後、在宅医療の確保のためにどのように取り組む考えか。

健康福祉部長 国の調査によると、平成30年12月末時点の県内の診療所医師の平均年齢は61・2歳。65歳以上の医師の割合は38・9%と、この10年で10・3ポイント上昇し高齢化が進行している。また、人口10万人当たりの診療所医師数は県全体が90・8

人で、圏域別では出雲圏域が101・2人、雲南圏域が57・5人、隱岐圏域が50・1人と大きな偏在が見られる。

開業医の高齢化や後継者不足により、在宅医療の担い手が減少している。特に中山間地域や離島では、人口減少によって在宅患者の点在化が進行し、在宅医療の提供には、長時間の移動が必要で効率となるため、体制を維持することが難しくなることなどが懸念される。

所医師数は県全体が90・8人で、圏域別では出雲圏域が101・2人、雲南圏域が57・5人、隱岐圏域が50・1人と大きな偏在が見られる。

教育長 学校給食費の徴収や管理の業務を学校外に移行することは、教職員の業務負担軽減や働き方改革につながるもの。県教育委員会としては、公会計化に向けた市町村の給食費公会計化を進めるなど、学校現場の業務負担軽減に取り組む考えはないのか。

文教厚生委員会 今議会での大きな議論は、県民の皆さんの中でも話題となつた、少人数学級の見直しや児童クラブの拡充、子ども医療費の負担軽減など子ども教育支援策をめぐっての議論です。文教厚生委員会では、新年度予算案を審議するうえで、この課題について議論を整理する必要があり、最初に審議しました。

各委員から「この計画案に対する意見は？」とある中で、私もこの件に関しては、「少人数学級編成見直しについて」で、この課題について議論を整理する必要があり、最初に審議しました。

学校給食費の公会計化

県内小中学校の給食費を公会計に移行している市町

教員 現在、県内では給食費を公会計化している18市町村のうち6市町村が学校給食の公会計化に向け検討を行っている。

教育長 市町村の給食費公会計化を進めることで、学校現場の業務負担軽減に取り組む考えはないのか。

文教厚生委員会 今議会での大きな議論は、県民の皆さんの中でも話題となつた、少人数学級の見直しや児童クラブの拡充、子ども医療費の負担軽減など子ども教育支援策をめぐっての議論です。文教厚生委員会では、新年度予算案を審議するうえで、この課題について議論を整理する必要があり、最初に審議しました。

各委員から「この計画案に対する意見は？」とある中で、私もこの件に関しては、「少人数学級編成見直しについて」で、この課題について議論を整理する必要があり、最初に審議しました。

各委員から「この計画案に対する意見は？」とある中で、私もこの件に関しては、「少人数学級編成見直しについて」で、この課題について議論を整理する必要があり、最初に審議しました。

子どもたちは様々な課題を抱えており、学校では先生方も一生懸命努力されています。この課題解決あたっては、決して学級担任一人に任せることなく学校がチームとして取り組ことや、保護者、地域の協力を得ながら、開かれた学校として取り組まれるよう、私もしっかりとこの問題に向き合っていきたいと思います。

文教厚生委員会で質疑

Tomachan Report

笑顔がつくる、はつらつ島根。

発行者 角 智子 〒690-0063島根県松江市寺町67-23
TEL.(0852)28-8880 FAX.(0852)28-8881
E-mail sumi@tomachan.net
URL http://www.tomachan.net/

とまちやん通信



鳥取こども園の一般的な家のようないホーム

県立中央病院に隣接する県立鳥取療育園は、病院と連携して障がいがある就学前児童のリハビリや、保育園や幼稚園の検診などで発達障がいが疑われる子どもたちの療育、通園することができない子どもたちへの訪問療育事業を行っています。就学後は相談など、子どもたちだけでなく保護者への支援も行っています。また、地域の人たちも支援できる体制づくりに、地域療育セミナーを行い、児童クラブの支援員などの研修の場づくりもしています。

初日は、鳥取療育園、鳥取こども学園で、調査を行ったうえで、鳥取県議会に戻り、鳥取県福祉保健部から発達障がい支援について説明を受けました。

2月4～5日、鳥取県議会会派民主との合同研修会を鳥取県で行いました。

発達障がい支援策について学ぶ

2月4～5日、鳥取県議会会派民主との合同研修会を鳥取県で行いました。

寝起きし勉強します。食事はそれぞれのホームでみんな一緒にとります。施設を改修して心地良いアットホームな空間が作られています。

ここには体育館や園庭などを備えた養護施設のほか、乳児院、児童心理治療施設、保育所など子どもにかかる様々な施設が一体と

なっており、課題を抱えています。

鳥取県の発達障がい支援策は、発達障がい者支援センターによる市町村や事業所等への後方支援や、障がい者の家族の相談者となるペアレンツメンターの活用、障がい者や家族への情報提供、県民への啓発等の情報発信の強化など充実した取り組みをしています。



ホームの子ども部屋

女性の視点を政治に活かす取り組み

女性都道府県議会議員の会

研修2日目は、子育て支援、人口減少対策、女性活躍推進などの鳥取県の取り組みについて、各担当者から説明を受けました。いずれの政策も学ぶところが多く、今後の民衆県民クラブの政策提言に活かしていきたいと思

みをしていました。

再び、衆議院第二会館に移動し、30%クラブ・ジャパンの創設者であるデロイト・トーマツ・コンサルティングの只松美智子さんによる「デロイトのソーシャル・インパクト(社会的影響)活動」、「30%クラブと地方創生プロジェクト」についての研修がありました。

世界各國の男女平等の度合いを政治・経済・教育・健康の4部門について指数化したジェンダー指数は、2011年12月17日の発表によると世界153カ国中121位で、日本の女性の社会参画が世界的に見ても、低い状況にあり、順位を下げつつあります。特に、女性の政治参加度が低く、この指数が順位を大きく下げる要因となっています。

経済界では、30%クラブ・ジャパンがけん引役となつて、役員に女性の登用を進め、働きやすい職場づくりが進んでいます。こうした動きが、女性の政治参加を促し、政策に女性の視点が生かされていくことが日本でのジェンダー指数を上げていくことがあります。

2日目は、大和証券株式会社にて「女性活躍推進、働き方

子育て支援が充実している吉賀町では、子どもの医療費全額助成、保育料の完全無料、給食費の完全無料を実施し、子育て環境は抜群の町、移住者も増えています。この子育て支援の財源は、町内の水力発電所による売電で得た収益を当てていることで、貴重な財源を未来ある子どもたちに使おうという町長の姿勢に感動しました。

次に伺ったNPO法人地域活動支援センター「よしかの

里」では、障がいがあっても地域で自立した生活ができるようにと、賞味期限5年の缶入りパンをつくり防災食として売り出すなど、パンの製造に取り組み、障がい者の賃金の向上に取り組まれています。

吉賀町では、子どもの医療費全額助成、保育料の完全無料、給食費の完全無料を実施し、子育て環境は抜群の町、移住者も増えています。この子育て支援の財源は、町内の水力発電所による売電で得た収益を当てていることで、貴重な財源を未来ある子どもたちに使おうという町長の姿勢として売り出すなど、パンの製造に取り組み、障がい者の賃金の向上に取り組まれています。

充実の子育て子育ち支援

12月18～19日の二日間、会派で吉賀町・津和野町へ調査に行きました。

子育て支援が充実している吉賀町では、子どもの医療費全額助成、保育料の完全無料、給食費の完全無料を実施し、子育て環境は抜群の町、移住者も増えています。この子育て支援の財源は、町内の水力発電所による売電で得た収益を当てていることで、貴重な財源を未来ある子どもたちに使おうという町長の姿勢として売り出すなど、パンの製造に取り組み、障がい者の賃金の向上に取り組まれています。

津和野高校センセイオフィス



缶入り防災用パン

2日目は、津和野共存病院の取り組み、津和野高校の職員室改革「センセイオフィス」の取り組みについて調査しました。

今議会の知事の施政方針の中に次のような言葉がありました。「島根には、自然と歴史の中で育んできた人々の豊かな暮らしがあります。子どもたちは、元気に走り回り、若者は恋愛し、趣味を楽しみ、地域活動にも参加する。家族を思い、やりがいのある仕事に就き、高齢になつても、元気で生きがいを感じている。皆で囲む食卓は笑い声に包まれ、穏やかで心地よい時間が流れる。そんなごく

普通の暮らしだけです。」

そんなごく普通の暮らしせども、私たちを守り、さらに豊かにして、若い人たち子どもたちに引き継ぎたい、贅沢ではないけど、心豊かな暮らしを続けたいと思っています。そのごく普通の暮らしを守るために、これからも、皆さんのが声を議会に届けてまいります。

次の六月議会は、6月17日からです。皆様からのご意見を要望をお聞かせください。